
 

 

 

 

 

「納得」することが大切！ 
 

 過日、生徒指導だよりが担当より発行されました。 

その中で、冬期間の自転車乗りについて「雪が降ったら来春の交通教室まで乗らない。」と

学校から基準を示しました。（※ 春自転車の乗り出しについては本年度の学校だよりＮＯ，２

で書きましたのでご確認ください。）春は期日が明確ですが、冬は年によって変わるなど明確

ではありません。それは各家庭での指導にも影響し、子供たちも戸惑うことが懸念されます。 

しかし、大切なのは「自分の命は自分で守る」ことです。 

 

・寒い中、体が縮こまって運転することの危険性 

・手袋を付けたとしても操作性が落ちる危険性 

・降雪がなくても路面状況は滑るなどの危険性  などなど 

 

「○○くん（さん）は自転車乗っていた。」と他の友達と比べるのではなく、「命を守る」ために

自分はどうするのかを考え、行動することが大切です。（※ 自転車に乗っていた友達は、どう

しても自転車を使用しなければならない理由があったのかもしれない・・・。） 

実はこのことは子供がしっかりと「納得」することが大切です。そして、この「納得」に高める

ために必要なのが「指導力」であると考えます。（※ 状況によっては一方的に禁止することも

あると思いますが・・。） 

「納得」のためには、その理由や具体的な事例などを説明したり話し合ったりすることが必要

です。その際、映像の活用や問題の場面を劇に表現するなど、わかりやすくする創意工夫した

り、自由に自分の考えを話す場や時間を設けたりするとより効果的です。そのように対応でき

ることが「指導力」だと思います。ぜひ家庭でルールを決めたり確認したりするときは、子供た

ちが「納得」するよう努めていただければと思います。そして、そのための「指導力」が家庭で

も必要となります。ＰＴＡの研修をはじめ様々な研修会を「指導力」を高める機会と考え、積極

的に参加していただければと思います。 

 

小学校では先の「田島小よい子のきまり」がありますが、中学校では校則があります。校則

の見直しの過程で、「生徒と話し合って決めていく」ということが言われます。この過程を経て

多くの生徒は「納得」し、決まりを守るよう努めるのだと考えます。 
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「教師の働き方改革」として様々な取組を説明し、ご理解とご協力を得て進めています。単純

に教師の業務に係る時間を減らすだけではなく、このように子供たちが「納得」するための時

間としたり、指導力を高める研修に充てたりする時間にもつなげていきたいと思います。この

ことが「子供と向き合う時間の確保」の一部になると考え、取り組んでいきます。 

 

学校評価アンケートの結果を受けて 
学校評価のアンケートにご協力いただき、ありがとうございました。詳細は別にお知らせし

ますが、ここでは主な自由記述のご意見についてお知らせします。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

１７（水）自由参観 

２２（月）全国学校給食週間 ～30日 

２３（火）スキー教室（高学年） 

２４（水）スキー教室（中学年） 

２５（木）ＰＴＡ役員会 

２６（金）スキー教室（低学年） 

３０（火）ＰＴＡ役員選考委員会 

          １（月）元旦  

          ４（水）仕事始め 

 ８（月）成人の日 

 ９（火）第 3学期始業式 

１０（水）身体測定（５・６年） 

１１（木）身体測定（３・４年） 

１２（金）身体測定（１・２年） 

１６（火）集金日 

○ キャリア教育で大谷選手をあげていましたが、野球選手に憧れや興味をもてない子供もいるの

で、他の例もあげてはどうか。 

→ 他にも素晴らしい方は多くいるので紹介したいとは思います。個々の興味関心について一番理解

しているのは各家庭かと思いますので、大谷選手にこだわらず、ぜひ各家庭で話題にしていただき

たいと思います。 

○ 学習発表会、子供たちもリモートではなく見せたかった。 

→ 本来であれば体育館で見る予定でしたが、感染症等の対策でリモートとしました。もう一度開催

するとなると他の学びの時間が十分に実施できなくなるため行うことはできません。ご了解くださ

い。 

○ 宿題がいろいろありすぎて使いこなせません。→ 学校全体で確認し、進めさせていただきます。 

○ 半袖運動着厚すぎて適していないので改善を。 

→ 薄くすることにより下着などが透けるなど配慮しなければならないこと、町内の在庫の状況、夏

場の家庭での困り感。これらをもとに昨年度ゼッケンと合わせてＰＴＡ役員で検討していただき、

変更の必要はないとの意見をいただいています。お知らせが遅くなり申し訳ありませんでした。 

○ 子供同士が敬称なく呼び合うことがありますが、親しみを込めてだとしても違和感があります。

保護者や先生の影響があるのかと。→ 「親しき仲にも礼儀あり」確認していきたいと思います。 

○ 学校と保護者どちらももっと話しやすい環境を作れれば。 

→ コロナ禍があけ、ＰＴＡの各委員会等も開催できるようになりました。ぜひ忌憚のないご意見を。

学校だよりの「お知らせコーナー」で対応できるものであればご活用ください。 

○ 学習発表会延期は仕方ないが、平日は避けてほしい。もう少し余裕を持った連絡をお願いしたい。 

→ 学校行事の延期申し訳ありませんでした。土日曜日への延期を避けたのは、翌週の行事の関係や

土日にスポ少等諸団体の大会等の予定が入っていることが想定されたためです。延期の判断につい

ては感染状況を把握し、子供たちにとって望ましいタイミングで行わせていただきました。 


